



Mi Universidad

MAPA CONCEPTUAL

**NOMBRE DEL ALUMNO: CAROL DENISSE PEREYRA
CALVO**

**TEMA: UNIDAD II: PARADIGMA DE LA
INTEGRACION.**

PARCIAL: SEGUNDO.

MATERIA: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA II.

**NOMBRE DEL PROFESOR: LIC.ROMELIA DE LEON
MENDEZ.**

LICENCIATURA: ENFERMERÍA.

CUATRIMESTRE: SEGUNDO.

Frontera Comalapa, Chiapas a 08 de febrero del 2024.

PARADIGMA DE LA INTEGRACION

Reconoce

En este paradigma se reconocen los elementos y las manifestaciones de un fenómeno integrando el contexto específico en el que se sitúa.

¿Qué es?

Corriente que supondría una prolongación del paradigma de la categorización, ya que las concepciones del modelo exclusivamente biomédicas se irían transformando en orientaciones dirigidas hacia la visión global de la persona como centro de la práctica de enfermería.

El surgimiento de nuevas teorías

¿Cuáles?

Teoría de la motivación, del desarrollo y de los sistemas

Importancia

La evolución del pensamiento pone de manifiesto el reconocimiento de la importancia que tiene el ser humano para la sociedad y en la disciplina de enfermería.

La diferencia con el paradigma de categorización

Considerarse

Radica en que ahora debe considerarse el contexto en el que se produce el fenómeno para poder llegar a comprenderlo y explicarlo.

Los trabajos de enfermería de V. Henderson, H. Peplau y D. Orem

Quedan enmarcados dentro de este paradigma.

Según esta orientación, en los conceptos del metaparadigma de enfermería

Se observa que:

- ♣ La persona, es un todo formado por la suma de las partes que están interrelacionadas entre sí, en búsqueda constante de las mejores condiciones para detener o mantener su salud y bienestar.

- ♣ El entorno, constituido por los diversos contextos en los que vive la persona, supone una interacción constante en forma de estímulos positivos, negativos y de reacciones de adaptación.

- ♣ La salud, es un ideal que se debe conseguir; es decir, adquiere identidad y pierde su subordinación a la enfermedad. Salud y enfermedad son dos entidades distintas que coexisten e interaccionan de manera dinámica.

- ♣ El cuidado, amplía su objetivo y se dirige a mantener la salud de la persona en todas sus dimensiones; lo que significa que se llevará a cabo para recuperar a la persona de su enfermedad, prevenir dicha enfermedad e incluso, fomentar su salud. La enfermedad aplica el cuidado después de identificar la necesidad de ayuda de la persona y considerar sus percepciones y su integralidad.

Reconocimiento del paradigma de la integración

Diferencia

La disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

Desarrollo

La mayoría de las concepciones o modelos de enfermería se han desarrollado bajo este prisma, guían la práctica y sirven de base.

Guían

Guían la práctica y sirven de base para el desarrollo de conocimientos de la ciencia de enfermería.